

# Informations pratiques

## Coordonnées mairie

### Coordonnées :

Mairie  
Place Jean Costes  
12330 MOURET  
Tel : 05.65.69.82.86 - Fax : 05.65.69.96.55  
E.mail : mairiedemouret3@orange.fr  
Site : www.mouret-aveyron.fr

### Heures d'ouverture :

Lundi, mercredi, vendredi : 9 h à 12 h  
Mardi, jeudi : 13 h 30 à 17 h 30

### Permanences du maire :

Vendredi après-midi, samedi matin (sur rendez-vous).

## Etat civil 2015

### Naissances :

- BURG Estelle, Camille le 26 janvier
- CALIXTE Melvin, Gabin le 5 juin
- BRUGIE Zélie, Gabrielle, le 25 juillet
- KHENOUS Lina le 1<sup>er</sup> décembre
- SPRUNCK Anélya, Priscilla le 6 décembre

### Mariages :

- MARIE DI MOUCHET Otilia et SPRUNCK Stéphane, le 16 mai
- BOYER Virginie et BURG Dominique, le 4 juillet
- DELLUS Sandrine et BARRE Olivier, le 8 août
- POUGET Marion et DUEYMES Cyril, le 24 octobre

### Transcription de décès :

- COMBES Pierre, le 28 janvier
- VIGOUROUX André, le 29 janvier
- CARLES Gabriel, le 6 mars
- ISSALY épouse PASQUIER Hortense, le 6 avril
- PARENT Léon, le 6 juin
- METGE épouse FOULQUIER Paulette, le 26 juin
- COSTES Jean-Paul, le 3 septembre
- BORIES Eliane, le 1<sup>er</sup> décembre

## Lotissement La Garibal

6 lots entièrement viabilisés de 666 m<sup>2</sup> à 1550 m<sup>2</sup>, exposition plein sud, proche de tous commerces et services : école avec garderie, maison de la santé, médecin, pharmacie, épicerie, boucherie, débit de boisson...

A partir de 23 €/m<sup>2</sup>.

Renseignements : Mairie de Mouret.

## Quelques dates à retenir

**15-16-17 juillet** : Rallye moto du Dourdou

**28 juillet** : Randonnée sur la trace des enfarinés.

**6-7 août** : Fête du Grand Mas : déjeuner aux pieds de veau ou tripoux, vide grenier toute la journée et souper-bal avec poule farcie.

**11 août** : Randonnée nocturne au Grand Mas.

**20-21 août** : Fête de Mour et : moules-frites le samedi soir animé par "Berzinc" et "D'accord Léone". Dimanche : déjeuner aux tripoux, soupe au fromage ou escargots. Concours de pétanque l'après-midi ; apéritif musical avec « La Carriole » et souper-bal en soirée avec Guy Visseq.

**Du 9 au 11 septembre** : Festival "Courant d'arts en culottes Courtes" au Grand Mas.

**3, 10, 17, 24 juillet, 8, 11, 17, 24, 31 août, 4, 18, 29 septembre, 2 octobre** : divers concert en l'église de Mousset ou Saint Jean Le Froid.

**6 novembre** : Fête de la Saint-Amans au Grand Mas : Déjeuner aux fritons chauds ou tripoux. Thé dansant à partir de 16 h.

Vous trouverez plus d'informations sur notre site [www.mouret-aveyron.fr](http://www.mouret-aveyron.fr) dans la rubrique agenda.

### Lotissement communal de LA GARIBAL Mouret



### Mairie de MOURET 05 65 69 82 86

6 Lots encore disponibles de 665 à 1550 m<sup>2</sup>  
A partir de 23€/m<sup>2</sup>



# MOURET

## BULLETIN MUNICIPAL 2016

### Sommaire

Le mot du maire, budget	2
Les travaux	3
Une page d'histoire	4 à 5
Les associations	5 à 6
Zoom sur un des producteurs	7
La communauté de communes	7 à 8
Marc Ganry, le poète local	9
Informations pratiques	10

# La vie communale

## Le mot du maire

### Poursuivre nos investissements

La contraction des ressources budgétaires, conséquence de la diminution des dotations de l'état jusqu'à présent contenue, reste cependant une menace pour nos communes rurales. Dans ce contexte le conseil municipal a choisi de réagir, en saisissant l'opportunité d'un accompagnement à la réflexion, proposé dans le cadre de l'étude financière initiée par la Communauté de Communes Conques-Marcillac.

Le plan pluriannuel d'investissement (2016/2020) projeté par le conseil municipal, et analysé par le cabinet-conseil s'avère réalisable dans l'hypothèse où les conditions actuelles sont maintenues.

La municipalité va donc poursuivre sa politique d'investissement chiffré à près d'un 1 million d'euros équivalant aux réalisations effectuées lors du précédent mandat. Les principaux travaux porteront sur l'embellis-

sement de nos villages ; l'amélioration sectorielle et le maintien en état de notre voirie ; la mise en accessibilité des principaux bâtiments recevant du public ; et plusieurs actions d'économie d'énergie.

Ce programme pourra être ajusté pour saisir toute opportunité permettant l'accueil de nouvelles familles et l'installation d'artisans et de commerçants sur notre commune.

La réalisation de ces investissements n'altérera pas la situation financière qui restera saine en 2020. Au-delà, l'application des réformes des dotations d'état annoncées, réduirait considérablement les marges de manœuvres de la commune.

Il convient d'ores et déjà d'y porter attention, en recherchant des solutions palliatives, au maintien de la vitalité de nos territoires ruraux.

Gabriel ISSALYS

## Le budget

FONCTIONNEMENT			
DEPENSES		RECETTES	
Postes budgétaires	MONTANT	Postes budgétaires	MONTANT
Administration générale	75 027,00	Recettes fiscales	106 101,00
Entretien voirie	48 800,00		
Entretien bâtiment	21 200,00	Dotations État	216 649,00
Transport scolaire	26 000,00		
Frais de personnel	70 012,00	Revenu des immeubles	42 000,00
Indemnités élus	16 500,00		
Transfert organismes extérieurs *	14 601,00	Divers produits	23 726,00
Subventions associations	7 296,00		
Fonctionnement écoles	23 204,00		
Intérêts emprunts	8 420,00		
Excédent de fonctionnement	77 416,00		
<b>TOTAL</b>	<b>388 476,00</b>	<b>TOTAL</b>	<b>388 476,00</b>
INVESTISSEMENT			
DEPENSES		RECETTES	
Postes budgétaires	MONTANT	Postes budgétaires	MONTANT
Solde investissement reporté	31 326,00	Excédent fonctionnement 2016	77 416,00
Remboursement des emprunts	41 700,00	Report solde fonctionnement 2015	152 893,00
Opérations d'investissements **	259 622,00	Remboursement TVA	18 000,00
		Subventions	7 554,00
		Emprunt	50 000,00
		Divers produits	26 785,00
<b>TOTAL</b>	<b>332 648,00</b>	<b>TOTAL</b>	<b>332 648,00</b>
<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>721 124,00</b>	<b>TOTAL GENERAL</b>	<b>721 124,00</b>

\* **Détails transfert organismes extérieurs** : Contribution Communauté de Communes Conques-Marcillac : 6 851 € ; Syndicat Vallée Dourdou : 650 € ; Service incendie départemental : 7 100 €.

\*\* **Détails opérations d'investissement** : Bâtiments publics : 43 500 € ; Eclairage public : 10 310 € ; Enfouissement réseau Gipoulou : 48 600 € ; Réseau voirie : 135 000 € ; Autres travaux : 22 212 €.

# Marc Ganry, le poète local



Retraité de la gendarmerie, Marc Ganry, habitant de la vallée de Cruou est un poète dans l'âme.

Il se dit adepte défenseur de la langue française qu'il pratique avec beaucoup d'humilité et de simplicité. Il jongle avec les mots, les fait chanter, danser, pleurer,

### Mouret, ma commune et mon village ou "Au Pays des émotions grandeur nature "

Ma plume de poète écrit avec félicité  
Mouret, ma commune, vaut bien une attention !  
Un morceau de campagne, loin du tumulte des cités,  
Un havre de paix pour aiguïser la méditation.

De sublimes rues à croquer par l'artiste ravi  
Des paysages de rêve dignes de contes de fée  
Un océan de verdure où voguent des arches de vie  
Un pays nature et authentique dans un monde défilé.

Un recueil d'émotions et de sensations  
Un coin de quiétude pur feuilleter son livre d'Histoire  
Un lieu de villégiature et de communion  
Une vitrine de bijoux, fleurons de son territoire !

Bois et pâtures verdissent ses grands espaces  
Hameaux et mas donnent vie à ses vallées et collines  
Mouret, contrée qui freine le temps qui passe  
Je me fonde en elle pour appréhender ses beautés divines.

Les « Devèzes » me surprennent comme venues d'un ailleurs  
Richesse du patrimoine, un exceptionnel parcellaire  
J'écoute leur histoire et savoure ces paroles avec ferveur  
Le Grand-Mas, s'enorgueillit de cet héritage séculaire

La Chapelle de Saint Jean le Froid  
Divinement belle entre Terre et Firmament,  
M'appelle, moi l'égaré en quête de foi  
Elle me protège et me rassure, telle ma Maman

crier... il les aime, les charme, leur donne du rêve, du plaisir...

Il a écrit deux recueils : il est une fois... la plume du poète et le vallon de Marcillac » et « Cœur de femmes » que vous trouverez dans les librairies.

Intronisé dans l'Echansonnerie de Marcillac en 2015, le vin tient une grande place dans ses recueils mais également sa commune. Ci-dessous, vous pouvez lire un hymne à notre commune de Mouret.

Marc Gary alimente régulièrement son site de nouveaux poèmes, de nouveaux récits de randonnées dont il est adepte et laisse la possibilité aux internautes d'échanger avec lui.

Retrouvez donc Marc Ganry sur :  
<http://laplumedemarco.fr>

Les Vallées de Grand-Combe et du Cruou  
Pleurent leurs vignobles dévorés par les broussailles  
Elles me parlent du passé, le cœur plein de courroux  
Attristées et résignées, elles ont mal aux entrailles,

Elles me content la vie des grandes maisons  
aveyronnaises,  
Ces Châteaux de Bacchus au pied du Vallon,  
Quand la vigne prospère attirait les bourgeois de Rodez  
Et que richesse et noblesse faisaient leurs noms.

Mouret village est tout en beauté avec sa couleur "rougier".  
Ses âmes, je les revois toutes dévouées à leur terroir,  
Ses murs me restituent des clichés oubliés,  
Des séquences de Vie teintées de bleu, de rose, de gris et de noir.

D'imposants vestiges m'apprennent ce que fut son Histoire :  
Le château de la Servayrie qui toise le Dourdou,  
La tour du Commandeur qui embellit son visage,  
La tour de Reilhac qui grandit son image, itou.

Les troupeaux se restaurent à la table des pâtures.  
Les brebis broutent l'herbe maigre sur les hauteurs,  
Les vaches, dans les prairies, paissent la tendre verdure,  
Un menu selon que l'on est gros ou petit mangeur !

Mouret, ma commune et mon port d'attache  
Lieux dits, fontaines, croix et ponts sont aussi de la fête !  
"Le Petit Versailles", y veut sa place, sinon il se fâche !  
Un nom royal que grave avec bonheur ma plume de poète.

Marc Ganry 28/09/2015

# Une page d'Histoire

## Le bourg de Mouret : la vie dans les années 1960-1970

La vie du bourg de Mouret dans les années 1960-1970 portait une autre dimension que le cœur du village actuel. La mairie et le café Régis Clot étaient à cette époque dans le bourg et y jouaient les premiers rôles.

Un garde champêtre en la personne de Camille Frayssignes, mandaté par la mairie jouait le rôle "d'homme de loi". Par exemple, il amenait aux personnes concernées les convocations du Conseil municipal. Dès qu'il y avait un problème, c'est lui qui intervenait. On peut dire qu'il contribuait à faire régner l'ordre sur la commune.



Le garde champêtre pouvait se transformer en maçon et ouvrier d'entretien régulièrement.

D'autres éléments importants ont marqué ces années là. Le Conseil municipal, présidé par Edouard Costes, avait instauré le premier ramassage scolaire sur la commune. C'était Henri Régis Clot, avec sa Peugeot 203, qui avait en charge d'amener les enfants du secteur, sur l'école de la Capelle (chose que les enfants faisaient jusque là à pied par les chemins ruraux).

Mouret dépendait de la Poste de Villecomtal. Ernest Lagarrigues distribuait le courrier à pied tous les jours en faisant plus de 35 km. Il prenait le repas de midi chez certaines familles. Louis Lestrade, alors membre du Conseil municipal pris l'initiative d'abattre un de ses châtaigniers et de créer avec l'aide de ses voisins une passerelle à la Franquetterie, permettant au facteur de traverser un petit ruisseau, le Quadillard, pour rejoindre le village

et écouter son trajet ! Un véritable élan de solidarité !

Sur la commune il y avait également plusieurs cabines téléphoniques. Concernant le bourg de Mouret, cette cabine était située sur la terrasse du café au bout de l'escalier. On était bien loin des téléphones portables et de l'envoi de SMS, puisque les habitants de la commune n'avaient pas de téléphone fixe chez eux. Ils venaient téléphoner à cette cabine en payant pour appeler le docteur, le vétérinaire ou toutes autres personnes qui pouvaient subvenir aux besoins vitaux des habitants. Au bourg de Mouret, il fallait préciser "ici le 9 de Pruines" puis demander à une standardiste le nom de la personne souhaitée.

Le bourg de Mouret a connu ses belles animations. Faut de salle bien spécifique pour faire la fête, le café et la place du village en faisaient office. Le café servait d'office pour les quines des différentes associations. Il y avait beaucoup de monde, certains devaient s'installer jusqu'aux chambres pour trouver une place. Il était donc compliqué de se faire entendre dans toutes les pièces en disant les numéros. L'annonce du "Quine" à la pièce principale pouvait se faire alors que les personnes des pièces éloignées n'avaient pas encore entendu le numéro gagnant. Le maïs par terre, en le balayant devenait le bonheur des chèvres qui logeaient juste en dessous.

La traditionnelle fête votive avait lieu un des derniers week-ends de juillet et le bal était sous le hangar à côté du café. La population était au rendez-vous pour se divertir autour du casse bouteilles, du rampo, du fameux lancé de tomates, ainsi que le ball-trap qui permettait de voir s'affronter quelques fins tireurs locaux à des docteurs de Rodez. A une certaine heure de la soirée, la fête prenait une autre dimension !

Pas besoin également de grands orchestres, ni de discomobile pour faire de l'animation, juste une personne "culte" du bourg qui pouvait envoyer la musique... Paul Henri, appelé aussi "le chef" ou encore "Pouchetou" jouait de l'accordéon à n'importe quelle occasion et entraînait d'autres personnes dans son enthousiasme. Entre autres, Alban Fallières l'accompagnait avec son harmonica. Il était toujours là également pour regarder, les jours d'ouverture du secrétariat de mairie, les personnes

# Zoom sur un des producteurs

## Le GAEC Lafarge



C'est dans la vallée du Cruou que se situe l'exploitation familiale du GAEC LAFARGE, producteur de volailles et de canard gras depuis plus de 30 ans. A l'origine c'est Alain et Colette LAFARGE qui ont créé l'atelier de production dans le début des années 80. L'arrivée de leur fille Guylaine sur l'exploitation en avril 2007 voit la création d'un laboratoire de transformation des produits de la ferme. Au départ à la retraite de ces parents en janvier 2015, c'est son époux Rémi qui prend le relais de ces beaux-parents en rafraichissant la salle de gavage, pour avoir aujourd'hui un GAEC entre époux qui perpétue la qualité et le savoir-faire en circuit court.

Les canards gras sont entièrement élevés sur la ferme. Ils arrivent à un jour, puis après un élevage fait exclusivement avec des céréales françaises, ils sont gavés traditionnellement au maïs entier.

Ensuite ils sont transformés dans le laboratoire de

l'exploitation pour en faire du foie gras, des confits, du friton ou des spécialités de la ferme comme le pâté en croute, le petit délice, le fricandeau...

L'exploitation élève également des poulets, pintades, canettes et colverts qui sont nourris avec des céréales françaises, pour être vendus entiers ou découpés. Sans oublier les volailles festives pour les fêtes de fin d'année.

Toute la production est vendue sur trois marchés hebdomadaires : le vendredi après-midi à Rodez au faubourg, le samedi matin à Rodez place de la cité et le dimanche matin à Marcillac. De plus, sur commande les clients peuvent venir à la ferme.

Le GAEC LAFARGE



## La communauté des communes

### Transport à la demande

Afin de favoriser la mobilité des jeunes, les élus de la Communauté de Communes Conques-Marcillac ont décidé d'instaurer un tarif réduit de 50 % à tous les jeunes de moins de 25 ans ou demandeurs d'emploi, habitant le territoire.

Il suffit de remplir le formulaire de demande en

mairie, au point emploi Conques-Marcillac ou en ligne sur [www.cc-conques-marcillac.fr](http://www.cc-conques-marcillac.fr) et de fournir une photo d'identité, un justificatif de domicile, une pièce d'identité et l'attestation Pôle Emploi de moins de 12 mois (pour les demandeurs d'emploi). La carte est retournée par courrier.

## Le Point Info Seniors



L'association de coordination gérontologique CAPACM "Comprendre et Agir Pour les Aînés de Conques-Marcillac", créée en juillet 2013 est le porteur juridique du Point Info Senior qui œuvre sur notre territoire en faveur des personnes âgées, dépendantes ou non. Le financement de l'association est assuré par le Conseil Départemental et la Communauté de Communes Conques-Marcillac.

Marie-Line Gaffier, coordinatrice de l'association vous accueille, vous et votre famille, au Point Info Seniors pour :

- vous informer de vos droits, les services, les établissements médico-sociaux...

- vous orienter et vous mettre en relation avec la structure compétente pour répondre à vos besoins : aide dans les démarches administratives, aide dans les changements de vie (entrée, sortie d'établissement...)

Par ailleurs, elle assure :

- la coordination et le suivi des divers services œuvrant pour les personnes âgées du territoire intercommunal (médecins, infirmiers, services sociaux, associations d'aide à domicile, clubs 3<sup>e</sup> âge, élus, EHPAD, hôpitaux...)

- l'observation du territoire, en lien avec ces différentes structures du secteur gérontologique : identification des besoins spécifiques liés au vieillissement, mise en œuvre de réponses adaptées (groupes de parole, ateliers mémoire, équilibre, santé... conférences, réunions d'informations...)

Pour tout renseignement, vous pouvez téléphoner au 05 65 42 29 33 le lundi, mardi, jeudi, vendredi (de 9 h à 16 h) et le mercredi (de 9 h à 12 h) ou envoyer un courriel au [pointinfoseniors-cap@orange.fr](mailto:pointinfoseniors-cap@orange.fr). Les bureaux sont ouverts le mardi de 10 h à 12 h à l'EHPAD du vallon à Marcillac ou le jeudi de 10 h à 12 h à l'accueil des Myosotis à Saint-Cyprien.

## La commission enfance jeunesse

### Bientôt, une politique en faveur des enfants et des jeunes

Les élus de la Communauté de Communes Conques-Marcillac, ont démarré, en février 2015, une réflexion sur l'enfance et la jeunesse afin d'apporter des réponses locales en termes d'éducation, d'accessibilité, d'accueil, de santé, etc. pour l'ensemble des jeunes du territoire.

Pour mener à bien leur réflexion, les élus ont été accompagnés par Mairie-Conseils, organisme national chargé d'apporter un appui aux collectivités. Pour ce faire, la Communauté a également reçu le soutien financier de la Caisse d'Allocations Familiales et la Mutuelle Sociale Agricole.

Cette démarche a consisté dans un premier temps à recueillir la vision des élus sur l'enfance et la jeunesse du territoire, celle des acteurs travaillant auprès de cette population et de rencontrer les jeunes. Au total, plus d'une quarantaine d'élus, d'une douzaine de représentants de structures et d'une soixantaine de jeunes ont pris part à cette réflexion. Dans le même temps, une enquête a

également été menée auprès des familles du territoire. Plus de 463 questionnaires ont été retournés et ont pu être analysés.

Dans un deuxième temps, ces différents regards ont été croisés et ont permis de faire ressortir des enjeux prioritaires et des pistes d'actions.

Les élus ont pu vivement remercier les personnes ayant pris part à cette réflexion à l'occasion de la restitution publique organisée le 07 janvier 2016. Retrouvez l'ensemble des éléments sur le site de la Communauté de Communes Conques-Marcillac [www.cc-conques-marcillac.fr](http://www.cc-conques-marcillac.fr) dans la rubrique VIVEZ > Enfance-Jeunesse.

Depuis cette date, les élus de la commission enfance-jeunesse travaillent à élaborer un plan d'actions visant à répondre au mieux aux besoins des familles, des enfants et des jeunes. Ce plan d'actions sera débattu et proposé au vote du conseil communautaire avant la fin de l'année 2016.

## Les travaux

Comme de coutume, cette page est consacrée aux différents chantiers réalisés ou en programmation.

Souhaitée depuis quelques temps par les riverains, la commune a effectué en concertation avec le Conseil départemental une limitation de la vitesse dans le secteur de la Garibal. Pour un souci de sécurité, la vitesse a été ramenée à 70 km/h sur la RD 907 (du carrefour de la Garibal à l'entrée du lotissement) et aux Landes sur la RD 22 à 50 km/h (entrée d'agglomération). Espérons que les automobilistes seront attentifs à ces nouvelles dispositions.

A Gipoulou, suite à l'effondrement de la toiture d'une maison vétuste et aux risques encourus sur la voie publique au devant de l'édifice, la commune a initié une procédure de mise en péril, en vue de faire déconstruire les murs restants. Les travaux ont été financés par le propriétaire. La Commune a profité de l'occasion pour améliorer la visibilité sur la zone impactée et a racheté la pierre à bâtir de la démolition. Une zone de dégagement remplace la maison, elle permet un meilleur croisement sur cette portion de route étroite.



Toujours à Gipoulou, l'enfouissement des réseaux électriques est quasiment terminé. C'est l'entreprise Cégelec Rodez infrastructures qui a réalisé les travaux. Le SIEDA participe financièrement à l'enfouissement des lignes haute tension, basse tension et les télécoms. Il reste à la charge de la commune la somme de 48 565,65 € notamment sur les réseaux basse tension et l'éclairage public.

Trois conventions ont été signées sur la mutualisation des services et du matériel avec la commune de Pruines. Il s'agit :

- d'une mutualisation des services pour l'entretien de la voirie avec une mise à disposition réciproque des agents.

- d'une prestation de service pour le débroussaillage

et fauchage des accotements, fossés, talus d'une partie de la voirie communale.

- d'une prestation de service pour la tonte du stade de Mouret.

Tous les ans nous réalisons une campagne de re-goudronnage des routes. L'année 2015, ce sont environ 700 m sur la route de Servayrès (du hameau à la RD22) et 1,4 km sur la route de Fontbousquet (suite à un glissement de terrain, un virage a été redressé avant le goudronnage complet). Cette année, les routes prévues sont celles de la Loubatière jusqu'à la Pause, La Bessière et le Mas Bas. Ont déjà été réalisés l'élagage, les fossés et le contrôle des aqueducs. Une demande de DETR a été faite pour la route de la



Loubatière.

Ce printemps, Toute la côte de Vareilles sera regoudronnée (route la plus fréquentée de la commune). Ces travaux sont pris en charge par la Communauté de Communes Conques-Marcillac.

Dans le cadre d'une consultation regroupée des communes de la CCCM, la société VERITAS a établi un diagnostic sur l'accessibilité aux handicapés des bâtiments communaux, recevant du public. La commune étudie les différentes propositions faites.

La CCCM souhaite mener une étude de signalisation sur l'ensemble de son territoire, en partenariat étroit avec les communes. A ce jour, il n'existe pas d'harmonie en matière de signalisation sur le territoire intercommunal. De nombreux panneaux économiques et touristiques sont obsolètes et aujourd'hui illégaux.

Afin de mettre en cohérence les initiatives communales et apporter une plus-value paysagère, les élus de la CCCM souhaitent conduire une démarche globale et cohérente, prenant en compte la signalisation routière, la signalisation touristique et culturelle, ainsi que la signalisation d'information locale (SIL) sur l'ensemble du territoire et ses abords.

Cette démarche débutera au 2<sup>ème</sup> semestre 2016 par un état des lieux des dispositifs existants, la définition du projet, ainsi que l'élaboration d'un schéma directeur

cides", un parcours de jeux sur ce thème ouvre la saison.

Pour les adultes, une demi-journée aura lieu en septembre ou octobre avec dynamisation et pulvérisation d'une des préparations biodynamiques.

La saison se terminera cette année en octobre, par une demi-journée de jeux sur les haies et les fruitiers, ouverte aux enfants et aux adultes.

### Les Amis de Saint Jean de Froid

L'association a été créée il y a plus de vingt ans pour redonner à la Chapelle de St Jean le Froid et à son site une nouvelle vie. Ses membres depuis ces longues années travaillent bénévolement pour rendre ce lieu accueillant. Située sur la commune de Mouret, mais rattaché à la paroisse de St Vincent du Vallon, la chapelle domine le Vallon. L'intérieur a été entièrement rénové, les statues classées, restaurées et des vitraux créés. Elle renferme en son cœur un triptyque de trois statues polychrome, datées du XVI<sup>ème</sup> siècle représentant la vierge Marie, Sainte Anne et Saint Joachim. A gauche de l'autel, un bas-relief plus ancien est sculpté dans la pierre représentant St Jean Baptiste et la Vierge Marie couronnée. La statue de Saint Jean Baptiste a été posée dans l'angle droit du sanctuaire. Le reliquaire a été exposé dans une vitrine sécurisée, dans le chœur. L'ensemble de ces travaux ont été réalisés avec les dons de généreux bienfaiteurs et avec le soutien financier de la municipalité de Mouret.

Dans cette petite Chapelle, dédiée à St Jean Baptiste trois messes y sont célébrées : le 24 juin pour fêter St Jean, le 26 juillet pour fêter Ste Anne et le dernier dimanche d'août.

St Jean le Froid est également un lieu de passage et de repos avec un point d'eau et des tables de restauration pour des milliers de visiteurs ou de randonneurs. Il est situé sur le GR 62 où l'étape de Rodez à Conques, fait actuellement l'objet de démarches pour devenir un chemin de randonnée reconnu au niveau départemental, et national qui pourrait s'appeler "Sur les Pas de Soulagés".

### L'association Capucine

Dédiée à la médiation culturelle et artistique, en partenariat avec l'association Familles Rurales de Marcillac-Vallon, organise la 5<sup>ème</sup> édition du festival jeunes publics "courant d'Art en Culottes Courtes". Le festival débute le vendredi 9 septembre 2016 à 20 h avec le magnifique spectacle mêlant bulles et art numérique "La dompteuse de bulles" par la Cie L'envers du Monde (tout public). Le samedi 10 septembre, journée à partager en famille, de 14h à 22h sous chapiteau ou en extérieur autour de spectacles circassiens, d'art de rue (Cie Mel&Vous

avec Mécaniques aléatoires, Marc Lemonnier avec l'invention de la musique, Cie Prise de pied avec Thé perché...) mais également le bal des P'tits pied en fin d'après-midi proposé par l'association Jogar et un concert pour finaliser cette journée. Des ateliers parent/enfant seront proposés par des artistes sur l'après-midi. Enfin le dimanche 11 septembre de 15h à 17h un spectacle autour du conte et de la musique clôturera cette 5<sup>ème</sup> édition.

Vous pouvez retrouver toutes les informations sur le festival sur le site

<http://courantdartenculottescourtes.jimdo.com/>

### L'ADMR

Elle a été créée pour desservir les communes de Mouret, Pruines, Muret le Château et Villecomtal il y a 31 ans. Elle est gérée comme association loi 1901 par une douzaine de bénévoles dont la mission est d'animer l'équipe avec du personnel (12 emplois en CDI) pour répondre à la demande d'aide en rencontrant les personnes ou les familles (78 villageois) qui en font la demande, pour évaluer les besoins, instruire les dossiers de sollicitation de subventions, recruter et encadrer le personnel, gérer les budgets, faire un lien auprès des "élus" des communes.

Afin de diversifier les loisirs des bénéficiaires, un après-midi récréatif est proposé au printemps pour rompre l'isolement, la solitude et privilégier un moment d'échange et de convivialité. Cette année il a eu lieu le samedi 28 mai à la salle des fêtes de Villecomtal avec le groupe « Per Dansar » de Sébazac. Le 26 août en soirée, il sera proposé un quinzaine afin de créer une animation lors de la fête locale de Villecomtal et compléter les ressources.

Le bureau (dans les locaux de la maison de santé) est ouvert lundi, mardi, jeudi et vendredi de 14 à 17 heures et le mercredi de 9 à 11 heures. Durant les périodes de fermeture, les messages sont reçus au 05 65 48 54 48.



qui en sortaient pour les accompagner à aller boire un coup au café, afin de passer un moment avec eux...

Les fêtes se sont arrêtées en 1967 pendant quelques années, pour reprendre en 1977 avant d'aller à la salle des fêtes construite en 1980. Des petits déjeuners agrémentaient ses nouvelles fêtes avec toujours autant de jeux, mais aussi le tiercé aux ânes, la course des échasses et des jeux inter-villages avec les communes voisines.

Puis en 1986, la nouvelle mairie a pris ses fonctions et le petit café a fermé ses portes en 1989...

Un grand merci à Henriette Régis Clot, Maria et André Raynal, Yvette Bonhoure, Fernand Costes et Gérard Lestrade pour l'aide qu'ils ont apporté à l'élaboration de cet article.

Sylvie Lestrade



Paul Henri et Alban Falguières en pleine animation

## Les associations

### Les infos de différentes associations

#### Le foot



Depuis la saison dernière, le club de foot local a fusionné avec celui d'Entraygues pour devenir **l'Entente Villecomtal-Mouret-Pruines-Entraygues**. Le club se compose de 3 équipes seniors. L'équipe 3 termine 7<sup>ème</sup> en troisième division, la 2 se positionne sur la

deuxième marche de deuxième division et l'équipe 1 voit une montée en première division. Les plus jeunes moins de 7, 9 et 11 ans sont tous d'Entraygues et s'entraînent donc sur leur terrain tous les samedis après-midi. Les moins de 15, 17 et 19 ans sont en entente avec Foot Vallon. Les résultats ont été à la hauteur des espérances des animateurs qui les accompagnent tout au long de la saison.

#### Les Jardins de Terre Rouge

Ils ont été créés il y a une dizaine d'années, sur un terrain argilo-acide au cœur du Rougier à l'Evescat à Mouret. Cultivés en biodynamie, les Jardins de Terre Rouge offrent de multiples facettes : potager fleuri, plantes vivaces, verger, haie d'arbustes à fleurs et à fruits, coin compost, jardins en carrés pour les enfants...

Anne Delienne y accueille des groupes d'au moins 5 d'enfants (Ecoles, Centres de loisirs...) pour l'initiation au jardinage, la découverte de la nature avec des parcours de jeux sensoriels à travers les bois et des réalisations d'art de la nature.

Les familles aiment venir fêter l'anniversaire de leur enfant avec ses copains/copines et se régaler des jeux dans la nature : chasse aux trésors, jeux de pistes...

La saison d'activités commence en mars et se termine aux vacances de Toussaint.

À l'Evescat, « si l'on a de bons vêtements, il n'y a pas de mauvais temps », le but étant de faire l'expérience de la nature par tous les temps.

En mars, lors de la "Semaine des alternatives aux pesti-